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! ! ! !高小玫身上有一种女学者特有
的钻劲，担任民主党派市委主委，身
份角色有变化，这股钻劲愈发足
了。

!"#"年，她去挪威考察利用水
泥回转窑处理城市固体废弃物的先
进理念和技术，这是她多年关注的
问题，几次向全国政协提交提案。挪
威最北端一个小城市的水泥厂应用
了能提高水泥窑处理废弃物效率的
热盘炉技术，安排线路的同志觉得
舟车劳顿，打算取消这项行程。高小
玫说：“只要路能通，再远也要去！”
于是，从首都奥斯陆乘飞机和汽车，
如愿看到一线情况，将好办法带回
了上海。
抗日战争遗址四行仓库保护现

状令人遗憾，高小玫利用党外人士
座谈会等各种场合，多次呼吁加强
对四行仓库的保护性开发。今年，她
进一步关注到，沈阳北大营等许多
抗日战争遗迹和遗址在城市建设开
发中被夷为平地，因此在全国两会
提出《关于建立中华民族抗日战争
遗址纪念系统的建议》，呼吁多视
角、全方位保护和展示抗战遗址，弘
扬民族精神。

高小玫提出的规范废旧润滑油
再生行业等建言都属于“冷门”领域。
她说，这既是因为她一直倡导民主党
派人士参政议政要从各自的工作实
际和知识背景出发，也是因为她不想
人云亦云，“与追逐热点相比，做别人
没做的事情更紧要。”

肝胆相照做诤友 荣辱与共建良言
———民主党派上海市委新一届主任委员访谈录

本报记者 孙云

截至昨日，上海的民革、民盟、民建、民进、农工党、致公
党、九三学社、台盟８个民主党派先后举行代表大会，选举产
生新一届市委委员和主任委员。

本报记者专访８位新当选的民主党派新一届上海市委
主任委员，畅谈如何做到“肝胆相照，荣辱与共”，如何心系国
家、社会和人民的发展，参政议政，建言献策。

民革上海市委第十三届主委高小玫———

不追热点，做别人没做的事

! ! ! !自 $%%!年起，周汉民先后当选
市人大代表、全国政协委员和全国
政协常委。!&年中，他始终要求自
己每年至少提交三至五件提案、议
案，而且是有前瞻性的独到见解。为
此，他既专门抽时间深入调研，也注
意见微知著，观察身边小事找问
题。
在巴黎工作时，周汉民曾利用

国立博物馆每月第一个周日免费开
放之机，参观了几十家博物馆。参观
中，他留意到许多游客专门挑这天
来巴黎，“文化有直达心灵的力量。
这个做法让我很受启发。”周汉民
说。回国后，他在提案中建议国内所
有公立博物馆、图书馆和科技馆择
时免费开放，推动上博等文化场馆
免费开放，惠及市民游客。

!&&' 年当选民建上海市委主
委后，周汉民在调动全会力量建言
献策同时，更能诤言相谏。去年，他
获悉上海某委办出台规划，内环内
新建高层小区全部“一户一车位”，
他马上起草意见指出不妥。一则，上
海寸土寸金，“一户一车位”占用大
量土地；二来，控制房价须从源头抓
起，建设大量车位有可能导致房价
继续上涨；第三，车辆普及速度需适
度控制。周汉民还与伦敦等国际大
都市比较发现，上海市民使用私家
车的频率最高，公共交通还有很多
发展空间。所以，他建议取消这一规
划。“报告提交后，得到分管副市长
的肯定批示。”周汉民认为，“建言献
策，不能做‘一得之见，一地之虑’，
而要‘利天下，得公理’。”

民建上海市委第十二届主委周汉民———

建言献策要“利天下，得公理”

! ! ! !身为医务工作者，蔡威关注百
姓疾苦。每年，他都会组织党员开
展一些与医疗体制改革有关的调
研课题，例如公立医院改革试点、
民营医院发展、二级医院调整、基
本药物制度实施等，向全国政协递
交《在公立医院改革试点过程中的
几点建议》、《关于建立全国统一的
“医师执业档案信息管理系统”的
建议》、《给国外新特药审批流程加
速》等多份个人提案和农工党市委
集体提案《关于进一步做好上海公
立医院改革的建议》。

提案直指医疗体制改革中的
难点问题，提出应明确公立医院的
地位、任务，加大公益性投入。今年
全国“两会”期间，他大声疾呼，医
疗体制改革已进入深水区，只能前
进，不能倒退。在近日举行的农工党

上海市代表大会上，记者多次看到，
他利用会议间隙和午饭时间，与其
他医药卫生界专家沟通情况，交换
意见，饭菜凉了也顾不上吃。
更令蔡威焦急的是，一些人口

导入区争相以建设富丽堂皇的三
甲医院为荣，“这种风气要赶紧刹
车，相反，应开展梯度建设。”虽然
可能并不受一些部门欢迎，他仍诤
言相谏。他建议，在全市范围内选
择一两所三级医院，每区选择一
所二级医院，按照国际通行标准
改建为真正的公立医院，即政府
承担绝大部分运行和人力资源经
费，不提供医保目录外药品和一次
性耗材及特需服务，节约建设费
用、运行成本和就医支出。通过经
济手段和舆论引导，规范市民有
序就医，调节逐级转诊就医秩序，

减少三甲医院人满为患现象。这份
提案得到中共上海市委和市政府
领导的肯定。

农工党上海市委第十二届主委蔡威———

提案聚难点 诤言指世风

民盟上海市委第十四届主委郑惠强———

讨论最熟悉的议题
关心最基层的民生

! ! ! !“作为一个从安徽淮北农村
插队知青成长起来的高校教师，
为教育发展思和虑，为民生改善
鼓与呼，是我义不容辞的社会责
任。”担任人大代表、政协委员 $(

年来，郑惠强以个人名义提交 #((

篇提案。
为多了解百姓呼声，郑惠强常

在繁忙的工作之余挤出时间坐地
铁、逛市场，与出租车司机聊天，同
环卫师傅谈心，听居委干部调解。
有了这样的“信息源”，他的建言也
就有的放矢、言之有理。在今年全
国政协大会上他所作的《轨道交通
安全容不得半点忽视》的大会发
言，就是多次专程搭乘地铁体验所
感。
去年初，他根据联系的村委会

的一次座谈反映并经实地调研，提
出关于增强菜场公益性、稳定菜价
的建议，得到高度重视并逐步推
广。此外，针对社会救助、住房保
障、食品药品安全、老龄事业发展
等问题，他几乎年年提出新建议。

长期从事高校工作的郑惠强

对大学生特别关注，“总有一种为
他们说话的冲动”，曾就贫困生助
学、大学生就业等问题，“十年磨一
剑”，执著建言呼吁，不少被采纳。

民进上海市委第十五届主委蔡达峰———

立会为公，参政为民
! ! ! !“不仅要抓住具体事务见微
知著，更要敢于在大是大非上表
明态度，善于在关乎执政党和人
民命运的问题上提出科学意见。”
谈到民主党派人士参政议政话
题，蔡达峰的见解掷地有声。他认
为，执政党和参政党具有相同的
忧患意识、一致的强国追求，民主
党派人士理应忧天下之忧，而非
一党之忧。
秉承“立会为公，参政为民”理

念，自 !&&'年担任民进上海市委
主委以来，在蔡达峰撰写的各类文
章和党外人士座谈会发言、政协提
案、调研报告等材料中，许多是站在
历史和时代的高度看待执政党建设
等重大问题。其中，结合《中共中央
关于加强和改进新形势下党的建设
若干重大问题的决定》提出《减少
群众负担 树立群众观念》一文，在
《解放日报》全文刊发。中共市委机
关报以往很少全文刊登党外人士
撰写的此类文章，蔡达峰认为，这
篇文章的发表，体现我国的民主政
治建设进入更加成熟的阶段。
五年来，仅与民主党派工作有

关的各类文章，他就写了 !&&余
篇，共计 )*万字。为此，蔡达峰很
少应酬，而是潜心研究，随身带的
笔记本记录了一次次心得感悟，书
桌上的一沓沓材料凝结为一句句
诤言，去年损坏后至今没顾上修理
的电视机更见证了一个个安静专
注的夜晚。

蔡达峰说，他不知道时下流行
什么电视剧，但社会上的热点、难
点、焦点尽收眼底，而且，不仅要自
己知道，还要号召所有上海民进成
员关心。今年，在蔡达峰个人连续
撰写“关于改善本市居委会与业委
会关系的建议”、“关于社会组织建
设的认识”等文章并得到中共上海
市委领导批示、好评基础上，民进
上海市委又将“大力发挥社会组织
在维护社会稳定中的作用”确立为
专项课题。
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! ! ! !高小玫 博士!教授级高级

工程师"现任全国政协常委!民

革中央常委!市政协副主席!民

革上海市委第十二届# 十三届

主委!市科协副主席"

! ! ! !周汉民 教授!博导" 现任

全国政协常委!民建中央副主

席!市政协副主席!民建上海

市委第十一# 十二届主委!市

社会主义学院院长!上海中华

职教社主任"

! ! ! !蔡威 教授!博导"现任全国

政协常委!农工党中央常委!市政

协副主席!农工党市委第十一届#

十二届主委! 上海交通大学副校

长!上海市儿科医学研究所所长"

! ! ! !郑惠强 教授!博导" 现任

全国政协常委!民盟中央副主

席! 市人大常委会副主任!民

盟上海市委第十三#十四届主

委!同济大学副校长"

! ! ! !蔡达峰 教授!博导" 现任

全国政协常委!民进中央副主

席! 市人大常委会副主任!民

进上海市委第十四届# 十五届

主委!复旦大学副校长"


